

Unser Leitbild

Unser Leitbild zeigt den Weg den wir ganz praktisch gehen wollen, um unserem <Menschenbild> gerecht zu werden. Um diesem Weg eine sichere Struktur zu geben, setzt sich das Leitbild aus drei Gliedern zusammen: **I. Vision, II. Ziele und III. Umsetzung**

Die Vision beschreibt den idealen Gesamtzustand aller Bereiche unseres Lebens. Für diesen Gesamtzustand gibt es keine bessere *Vorlage* als die **Dreigliederung des Sozialen Organismus** nach Rudolf Steiner. Die Dreigliederung ist für uns **die** Vision vom *gesunden* Leben. Sie trägt unsere individuellen Werte und ist so eine unverzichtbare Identitätsstifterin und Hoffnungsträgerin. Erst wenn man eine Vision hat, kann man daraus sinnvolle Ziele ableiten. Gleichzeitig ist die Vision immer wieder der **Prüfstein** für unsere Ziele und deren Umsetzung.

I. Die Vision

Unsere Kinder und Kindeskiner leben in einer Gesellschaft, in der Wahrheit, Freiheit und Liebe als höchste menschliche Werte gelten, wodurch weitere Werte wie Gerechtigkeit, Solidarität, Demokratie und Nachhaltigkeit erst möglich werden. Bewusste Menschen führen ein freies Leben, gemäß ihrer Begabungen, in Würde und Selbstbestimmung. Es wächst eine soziale Weltgemeinschaft auf dem Boden universeller Nächstenliebe. Ermöglicht werden Wahrheit, Freiheit und Liebe als höchste menschliche Werte auf dem Boden geisteswissenschaftlicher Erkenntnisse.

Die **Dreigliederung des sozialen Organismus** beschreibt den Weg in diese bessere Zukunft. Ihre Glieder seien nachfolgend im Überblick beschrieben.

Ein Geistesleben in Freiheit

Eine Gesellschaft entwickelt ihr volles Potenzial nur durch freie Individuen, die ihre Talente frei ausbilden, einsetzen und zur Verfügung stellen können. Freiheit (und Wahrheit) ist ein Leitbild für die Bildung inkl. Erziehung und Information (Journalismus), Wissenschaft und Forschung, Medizin und Gesundheit, Kunst und Kultur. Sie wirkt auch im Rechtswesen und in der individuellen wirtschaftlichen Innovation.

Ein Rechtsleben in Gleichheit

Alle Gesetze werden frei und demokratisch abgestimmt und gelten immer für alle Bürger gleichermaßen und ohne Ansehen der Person. Die Gesetzgebung ist grundsätzlich auf Hoheitsaufgaben, wie etwa innere und äußere Sicherheit, beschränkt. Individuelle Regelungen innerhalb von Geistes- und Wirtschaftsleben können nur dort selbst, nicht im Rechtsleben formuliert und umgesetzt werden.

Ein Wirtschaftsleben in Brüderlichkeit

Die Wirtschaft hat die Aufgabe, die materiellen Bedürfnisse der Menschen zu erfüllen. Damit diese Bedürfnisse bedarfsgerecht, brüderlich und für alle auskömmlich erfüllt werden können, vereinbaren Produzenten, Händler und Konsumenten innerhalb konkreter Gruppen (Assoziationen) entsprechend verbindliche Regelungen. Brüderlichkeit ist als Geisteshaltung ein unverzichtbares Element für ein neues Denken im Sinne einer ganzheitlichen, die Zusammenhänge beachtenden, umweltaufbauenden Menschenversorgung.